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ATA NRO. 11/2016  

 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

 

Realizada no dia 08-06-2016 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Jorge Manuel Gaspar 

                 - Pedro Miguel Lobato Duque 

                            - Rui Miguel Vermelho Serras 

- Pedro Manuel dos Santos Rosa  
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Aos oito dias do mês de junho do ano de dois mil e dezasseis, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Jorge Manuel 

Gaspar, Pedro Miguel Lobato Duque, Rui Miguel Vermelho Serras, Pedro Manuel dos Santos Rosa. -- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas e cinco 

minutos, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, 

nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as 

deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente informou que o Senhor Vereador Fernando Vasco solicitou a suspensão do 

mandato pelo período de 24 horas, sendo substituído pelo Senhor Vereador Pedro Duque. --------------- 

O Senhor Presidente informou que iria estar de férias de 6 a 14 de agosto. ------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Rui Serras referindo-se ao problema do combustível existente na 

floresta, que este ano se encontra bem pior, a erva cresceu muito e terá de ser eliminada de alguma 

forma, pelo que defende que a Câmara Municipal terá de fazer acontecer para que os terrenos sejam 

limpos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse que está provado que o minifúndio não é viável, pelo que terá de se criar uma área com 

dimensão que justifique a sua gestão integrada e, porque as ZIF´s ou ZIF  de Alcaravela não resultou, 

terá de se encontrar outras formas de associar proprietários e outros intervenientes em todo este 

processo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou dizendo que se houver algum fogo, não pondo em causa a quantidade e qualidade dos 

meios humanos e materiais disponíveis, dificilmente se conseguirá fazer algo para o travar, dado que 

a floresta tem demasiado combustível. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu partilhar da mesma opinião do Senhor Vereador. Disse ainda que existem 

ZIFs, supostamente a funcionar, que são associações de proprietários, mas que têm tido alguns 
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problemas complicados, sendo que uma das vias é que se rescinda o contrato com a entidade 

promotora. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara faz o que é possível, nomeadamente a prevenção e a limpeza dos caminhos e das faixas 

primárias e secundárias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tem-se tido alguma dificuldade em ultrapassar esta situação, estando o assunto a ser analisado, 

esperando-se que seja dada uma resposta após uma reunião havida. -------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Rui Serras referindo ser importante que todos tenham 

consciência que é uma questão de tempo até que aconteça algo grave, devendo-se alertar as pessoas 

para o perigo de nada ser feito. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque propondo que a Autarquia convoque as ZIFs para uma 

reunião com o executivo, ao que o Senhor Presidente informou que essa reunião já aconteceu e que o 

que tem de acontecer é uma reunião com todos os proprietários. -------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu ainda que tem de haver mais orientações legais. --------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador pedro Rosa referindo que se tem trabalho sobre este assunto, 

dando o exemplo de Santiago de Montalegre, local onde se gastou tanto dinheiro na limpeza da 

floresta e que hoje em dia se encontra como antigamente, pois as pessoas não fazem limpeza, tendo-

se demitido da floresta e das suas obrigações. -------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Agradecimento; 

4. Pedido de apoio; 

5. Cedência de Instalações; 

6. Isenção de taxas; 

7. Cedência de Transportes; 

8. Campanha da cal; 

9. Obras de reparação de acesso a prédio – autorização; 

10. Produtos fitofarmacêuticos – protocolo com as juntas de freguesia; 

11. Toponímia da freguesia de Alcaravela; 

12. Proposta – aditamento ao Contrato do direito de Uso – Casa Grande; 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade, não 

tendo participado na votação os Senhores Presidente da Câmara e Senhor Vereador Pedro Duque, 

por não terem estado presentes na reunião. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 03 de junho de 2016, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 119 825,47€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   73 686,03€ 

Total das Disponibilidades …………………… 193 511,50€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. AGRADECIMENTO; 

Foi presente uma comunciação emanada do Municipio de Vila de Rei, agradecendo a colaboração 

dada na realização do Mercado Medieval, que decorreu naquela localidade. ----------------------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

4. PEDIDO DE APOIO; 

O SENHOR VICE-PRESIDENTE AUSENTOU-SE DA SALA DE REUNIÕES 

- Associação Recreativa da Presa – Apoio para realização da V Concentração das Bonitas. O Senhor 

Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O SENHOR VICE-PRESIDENTE VOLTOU A ENTRAR NA SALA 
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- Associação de Melhoramentos dos Amigos de Entrevinhas – Apoio para realização do 4º Passeio de 

Cicloturismo e 1º Passeio Pedestre. Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião 

de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar as decisões tomadas. -------------------------------- 

 

5. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

 - Getas – cedência do Auditorio do Centro Cultural Gil Vicente, dias 24, 25 e 26 de maio e 

1,2,7,8,9,14,15 e 16 de junho, para ensaio de marchas. O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo 

o mesmo presente a reunião de Câmara, para efeitos de ratificação. --------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

6. ISENÇÃO DE TAXAS; 

- Associação de Monte Cimeiro – Licenciamento das festas de verão a ter lugar nos dias 24, 25 e 26 

de junho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Filarmonica União Sardoalense – realização dos Santos Populares 2016, com marchas populares. O 

Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara, para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido e ratificar a decisão tomada. ------------ 

 

7. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

- Filarmónica União Sardoalense – 25 de junho, Santo Antão do Tojal e 11 de junho, Benfica do 

Ribatejo para participação em Marchas Populares. --------------------------------------------------------------------- 

- Paróquia de Santiago e São Mateus – 11 de Junho, Fátima, Encontro Diocesano. O Senhor 

Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara, para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Rancho Folclórico “Os Resineiros” de Alcaravela – 13 e 14 de agosto, Amarante, Festival de Folclore. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos e ratificar a decisão tomada. --------- 

 

8. CAMPANHA DA CAL; 

Foi presente a proposta número 2538, emanada do Senhor Vice-Presidente da Câmara, relativa ao 

assunto em título, cujo teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------- 
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“Há já alguns anos, vem sendo hábito desta Câmara Municipal realizar a “Campanha da Cal”. 

Com esta iniciativa pretende-se incentivar os munícipes para a manutenção e embelezamento das 

suas habitações e muros confinantes com o espaço público. 

Nesta campanha, habitualmente, são distribuídos no máximo de 7 kg de cal por edifício e/ou muro, 

não ficando excluída a possibilidade de ser fornecida quantidade superior em casos devidamente 

justificados. 

Assim, proponho que neste ano de 2016 a Autarquia promova a referida Campanha da Cal.” -------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 

 

9. OBRAS DE REPARAÇÃO DE ACESSO A PRÉDIO – AUTORIZAÇÃO; 

Foi presente uma comunicação emanada do munícipe Sr. Carlos Alberto da Costa Silva, residente em 

Cabeça das Mós, solicitando autorização para proceder à reparação do acesso à sua habitação, 

porquanto o mesmo é de domínio publico. -------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido, devendo os trabalhos serem 

acompanhados e supervisionados pelos técnicos da Autarquia.----------------------------------------------------- 

 

10. PRODUTOS FITOFARMACÊUTICOS – PROTOCOLO COM AS JUNTAS DE FREGUESIA; 

Foi presente a Informação nro. 2637, elaborada pelo Senhor Vice-Presidente, relativa ao assunto em 

título, cujo teor é o seguinte: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Com a entrada em vigor da Lei nº 26/2013 de 11 de Abril, as entidades que aplicam produtos 

fitofarmacêuticos ficam obrigadas a cumprir diversos requisitos a nível de controlo técnico, 

armazenamento, aplicação, etc., envolvendo desde a alteração de procedimentos, até à adaptação de 

instalações. 

Numa lógica de boa gestão do bem público, o Município de Sardoal e as Juntas de Freguesia do 

Concelho podem, em conjunto, constituir uma única “entidade” para efeito do cumprimento de algumas 

obrigações legais nesta área, reduzindo significativamente os encargos para cada uma das partes. 

Face ao exposto, proponho a V. Exa. que seja apresentado para decisão em Reunião da Câmara, a 

celebração com as Juntas de Freguesia do Concelho, do Protocolo que junto em anexo.” ----------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar e submeter à apreciação da Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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11. TOPONÍMIA DA FREGUESIA DE ALCARAVELA; 

Foi presente a Informação nro. 2588, elaborada pelo Senhor Vice-Presidente, relativa ao assunto em 

título, cujo teor é o seguinte: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Foi recentemente concluído o processo de atribuição de números de polícia na Freguesia de 

Alcaravela, tendo sido diagnosticados alguns casos de necessidade de atribuir designação toponímica 

em alguns arruamentos daquela Freguesia que ainda a não possuem. 

Nesse sentido, a Comissão de Toponímia reuniu em 16/05/2016, tendo deliberado propor as novas 

designações toponímicas conforme consta nos ortofotomapas anexos à ata da reunião (em anexo). 

Constam em anexo à ata, todas as localidades da Freguesia de Alcaravela, independentemente da 

existência de novas denominações, onde se podem visualizar os sentidos de todos os arruamentos. 

Em cumprimento do estabelecido na alínea w) do nº 1. do artº 16º da Lei nº 75/2013 de 12 de 

setembro, foi solicitado o parecer da Junta de Freguesia de Alcaravela, tendo o mesmo sido favorável 

(em anexo). 

Face ao exposto e conforme previsto na alínea ss) do nº 1. do artº 33º da Lei nº 75/2013 de 12 de 

setembro, proponho a V. Exa. que seja submetido a decisão da Câmara Municipal, a denominação 

dos arruamentos da Freguesia de Alcaravela.” -------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a denominação das ruas. --------------------------- 

 

12. PROPOSTA – ADITAMENTO AO CONTRATO DO DIREITO DE USO – CASA GRANDE; 

Este assunto foi retirado da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------- 

 

Encerramento 

 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

dezasseis horas e dez minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que 

depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela 

Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que 

a redigi, subscrevi e assino. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

___________________________________ 

 

___________________________________ 


